

■臨時議会報告

5月11日から14日におこなわれた臨時議会では、議長副議長の選出、常任委員会などの決定、監査委員の選任などが行われました。また、TPP対策として「重要5項目（米、麦、牛肉・豚肉、乳製品、甘味資源作物）の確保を最優先とする国会決議を遵守し、国益を守り抜くこと」などを求めた意見書を全会一致で採択しました。

■6月定例議会報告

6月定例議会では、平成27年度熊本県一般会計補正予算およそ20億円を追加しました。

一般質問は6月16日から7月6日までおこなわれました。私が所属する会派「民主県民クラブ」からは西聖一県議と濱田大造県議が質問に立ちました。全部で9名の議員が一般質問をしました。内容は様々でしたが、世界遺産、日本遺産、台湾航空便、ラグビー・ハンドボールの世界大会、子どもの医療費、中高一貫教育、教科書採択などなどたくさんでした。それぞれの議員の思いも感じることができました。

6日は最終日。ちょうど万田抗と三角西港が世界遺産に認定されたこともあり、知事から感謝の挨拶で始まりました。

■意見書 請願の可否

委員会提出議案

- ゆうちょ銀行及びかんぽ生命保険に関する意見書（請願） 可決 〈岩田：賛成〉
- 青少年健全育成基本法の制定を求める意見書（請願） 可決 〈岩田：賛成〉
- 小中学校教職員定数の適正配置及び改善を求める意見書 可決 〈岩田：賛成〉
- TPP協定交渉に対する意見書 可決 〈岩田：賛成〉

議員提出議案

- 戦後70年の節目に未来志向の内閣総理大臣談話の発出を求める意見書 可決 〈岩田：反対〉
(過去の反省よりも未来志向を強調したこの意見書に関しては、自公など賛成多数でした。民主・県民クラブは反対をしました。)
- 「安全保障法制の今国会での成立を断念することを求める意見書」 否決 〈岩田：賛成〉
民主・県民クラブ、共産党、新社会党が提案しましたが、残念ながら賛成少数でした。
- 地方財政の充実・強化を求める意見書 可決 〈岩田：賛成〉
- 雇用の安定を求める意見書 否決 〈岩田：賛成〉
これも賛成少数
- 認知症への取り組みの充実強化に関する意見書 可決 〈岩田：賛成〉
- 国に少人数学級実現を求める意見書 否決 〈岩田：賛成〉
なぜこれが賛成少数なのかわかりませんが・・・

初めての定例議会。数の力で、思ってもみなかつたことがすいすいと通ってしまうこの議会を憂いでいてもことは進みません。退職された先輩の先生が「岩田さん元気なさそうだけど大丈夫かな」と心配されていたということを聞いて、うれしくなりました。私の暮らしている世間と、ここの議会の中で話されていることがあまりにもかけ離れているからなのか、「自分の存在価値はあるのだろうか」ということ。そんなことに悩んでいる私の変化をちゃんと見てくださる人が、そばにたくさんいることに感謝です。そんな私にまた先輩教師は「あの議会の中にあなたがいることが、一つの大変なこと。無理せず頑張れ！」と励ましてくれます。そんな優しさが議会の中に感じられないのです。でも、負けません。負けん気は強いので、笑顔振りまいて、議会改革をしていきます。

■委員会報告

「厚生」常任委員会

付託された案件は補正予算、「熊本県入浴施設におけるレジオネラ症のための衛生管理に関する条例の一部を改正する条例の制定について」等の条例改正4件。「地域医療構想」の策定について、国民健康保険の財政運営責任等の都道府県移行について、熊本県の歯科保健対策の推進に関する施策の報告について審議をしました。

特に補正予算で出された歯科保健推進費について質問を行いました。歯科保健推進費は4200万円。そのうち3500万円ほどがフッ化物洗口（※参照）に対する助成ということが明らかになりました。これは小中学校における事業に対する助成です。今年度全ての小中学校への導入を目指していること。また、この取り組みは数年続けるという答弁がありました。私はこの安易に薬に頼る指導を学校に取り入れることに断固反対をしていきます。

また、県は子ども医療費を4歳未満まで助成していますが、各市町村はそれぞれ県の助成以上の無償化を行っています。（就学前から18歳までと差があります）県の助成をもう少し充実できれば市町村の医療費の差も埋まるのではないかと聞きましたが、保育所への助成や病児病後児保育にあてるため「子どもの医療費」についてはこれ以上の予算化が難しいようです。今後も「子どもの医療費」については子どもを持つ家庭の皆さんから意見を聞きながら取り組んでいきます。

「高速交通ネットワーク」特別委員会

道路整備、航空路線の利用促進、新幹線の運行状況、熊本都市圏交通に関する取組みなどについて報告質疑が行われました。幅広い交通ネットワークの政策ですが、高齢の方や障害のある方、妊婦さんなど、移動困難者の人たちの視点での論議が必要だと思います。

菊教組定期

熊本県教職員組合の支部総会で議会報告をしました。
菊池支部です。
(2015.7.20)

安保法案に反対するデモ行進を平野さんと共に！
(2015.6.21)

※ 集団フッ化物洗口とは？？？

フッ化ナトリウム（劇薬）を水で薄めて普通薬として使う虫歯予防の方法です。液を口に含んでクチュクチュユすぎます。そして吐き出します。これを週に1度、学校で行うことを集団フッ化物洗口といいます。薬剤を使って行う虫歯予防、これは一種の医療行為です。子どもたちの虫歯は歯磨き指導や食育の推進のおかげで年々減っていますし、学校でしなければならないほどの緊急性もありません。これを全県下で行おうとしています。



「戦争法案」を阻止するくもと女性の会で署名活動をしました。支援者の方が「県議会頑張ってますね！」と声をかけてくださいました。(2015.7.1)

